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会議次第 

 

１ 開会あいさつ 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 議 題 

（１）まちづくり懇談会について 

（２）各団体の取組や課題について 

 

４ その他         

 

５ 閉会あいさつ  

 

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局等の発言） 

 

１ 開会 
  戸部副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 議 題 
（１） まちづくり懇談会について 

今年度のまちづくり懇談会の開催日時等について説明し、レイアウト及びテーマ内

容、地区の取組状況等について、承認された。 
 ○ 戸部副会長（相模台地区民生委員児童委員協議会） 

今回の取組状況の中に記載はないが、高齢者がゴミを出しづらくなっている状況が

ある。例えばヘルパーに支援してもらっている家庭で、ヘルパーに来てもらう時間で

は、8 時 30 分までのゴミ出しに間に合わず困っているという話を聞くので、市へお

願いできるかわからないが、何とかしたいと考えている。 
○ 篠塚会長（相模台地区自治会連合会） 

  今のご発言については、取組状況の中に入れるか、懇談会のご意見いただく方がい

いのか、検討したいと思う。その他にも当日は、色々ご発言があるかと思うが、今回

の資料を基に進めていきたい。 
 
（２）各団体の取組や課題について 
○ 中村副会長（社会福祉協議会） 

  １０月１９日（土）に福祉まつりを実施した。大会議室は選挙の期日前投票所とな

るため使用できず、予定していた大きなイベントが出来なかったため、福祉まつりと

しては少し寂しいところがあったが、皆さんのおかげで事故もなく無事開催すること

が出来た。なた、来年にはなるが２月１日に福祉講座を開催する予定となっている。

７～８年前にも講師をお願いしたことがあり今回で２回目。とても楽しい講座になる

と思うので、是非お越しいただきたい。 
  その他「サポートセンター楽らく」については、いろいろな活動をしているところ

だが、第２地域包括支援センターの一角を借りて２か所目の「楽らく」を開設し多く

の方にご利用いただいている。 
 
 



○ 長澤副会長（相模台公民館） 
１１月２日、３日には公民館まつりを開催し、約１，０００名の来場者があった。

また、詳しくは青少年部から説明があると思うが、先日サウザンロードの歩行者天国

と同日に子どもまつりを開催し、約８００名の来場があった。各事業とも地域と連携

しながら開催し、内容も充実していることから今後ともご協力をお願いしたい。 
 ○ 戸部副会長（相模台地区民生委員児童委員協議会） 

民生委員は３年任期だが、来年１２月１日に新しく一斉改選がある。民生委員も担

い手不足であり、今、自治会掲示板で民生委員の PR をしているところ。一斉改選は

少し先になるが、早めに民生委員の活動を浸透させ、地域のために新しい民生委員が

選ばれるよう努力していきたいと思うので、皆さんもご協力をお願いしたい。 
○ 吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 
１２月８日に交通部会、防犯部会、母の会合同で年末の交通事故防止キャンペーン

を実施した。サウザンロードの歩行者天国とも重なったので配布したチラシを見てく

れた人も多かったと思う。１１月１日から自転車の罰則が強化されている。相模原は

自転車事故が多く、最近死亡事故も発生しているので、加害者にも被害者にもならな

いようご注意いただきたい。 
 ○ 木嶋委員（相模台地区老人クラブ連合会 副会長） 

相模台地区の老人クラブ連合会は９つのクラブが参加しており、各所で自然減によ

り人材が減っている。残念ながら今年度末で２つの老人会が解散するという話になっ

ている。老人クラブ９つあるうち３つのクラブで８８歳以上の方が４０％以上を占

め、非常に高齢化が進んでおり、運営が厳しくなっている。６０代、７０代の方にも

参加していただきたいと思っているので、お近くに該当者がお住まいの場合は是非老

人クラブをご紹介いただきたい。 
 ○ 草間委員（相模台地区青少年健全育成協議会） 

１２月９日に星山麻木先生にお越しいただき「地域で出来る子育て支援」をテーマ

に講演会を開催した。地域内の方を含め多くの方にご出席いただき、大変好評であっ

た。これから３月に向け育成だよりを作成していく。 
○ 小関委員（相模台公民館青少年部） 
１２月８日に開催した子どもまつりには、子供だけで約８００人の参加があり、保

護者も含めると前年同様約１，０００人以上の参加があった。昨年の課題であった階

段での行列や施設内の混雑解消に向け、時間指定の整理券を配布したところ混雑緩和

につながり、事故もなく無事開催することが出来た。 
 ○ 水田委員（双葉小学校ＰＴＡ） 
  双葉小学校では、見守り隊が御園地区には多くいるが、西大沼や麻溝台、双葉は少

ないので、皆さんのご協力をお願いしたい。 
 



 ○ 原田委員（麻溝台中学校ＰＴＡ） 
  消防団としてお伝えさせていただくが、１２月２６日から年明けまで夜間歳末警戒

の任務にあたる。先月末あたりから火災が増えており、今月だけで３回出動があった。

原因は些細なものもあるので、是非ご注意いただきたい。 
○ 小室委員（相模台地区保護司会） 

  保護司の採用について、令和７年度から、これまで新任の場合は６６歳以下までと

なっていた年齢制限が撤廃され、、７７歳まで再任の出来ることとなる。相模台地区

では８名の保護司は活動しているが、他の団体同様、保護司も担い手不足である。年

齢制限が変わったこともあり、年齢制限であきらめている方がいれば、お声がけいた

だきたい。 
○ 渡邊委員（相模原法人会相模台支部） 
 さがみだい防災アドベンチャーと題して、防災に関するイベントを相模台小学校で

２月１１日祝日に開催する。年明けからＳＮＳで内容等を掲載予定。年齢制限もなく

どなたでも参加可能なので、是非お越しいただきたい。 
 
４ その他 

意見等なし 
 
５ 閉会あいさつ 

中村副会長のあいさつにより閉会した。 
 

以  上   



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

 篠塚 実希子 会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

 枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

 前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

 古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

 長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

 戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

 中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

 吉田 保彦    安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

 遠藤 和宜   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  部会長  欠 席 

 木嶋 敏男   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

 古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 欠 席 

 草間 やよい   相模台青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 小関 晴代   相模台公民館青少年部 部長 出 席 

 藤田 義行   相模台公民館体育部 出 席 

 礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 出 席 

 菊永 亮   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

 宮下 明子    相模台小学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

 福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 副会長 欠 席 

 水田 直子   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

 拓植 栄美    若草小学校ＰＴＡ  ＰＴＡ本部（郊外担当） 欠 席 

 原田 征士   麻溝台中学校ＰＴＡ 会長 出 席 

 井口 美智子   相模台中学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

 本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

 大久保 眞介   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 出 席 

 小室 智   相模台地区保護司会 代表 出 席 

 寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 欠 席 

 杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 欠 席 

 渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 出 席 

 山本 裕  有識者 出 席 

 倉島 勝治  有識者 出 席 

 


